

Coup d'œil sur nos exportations

Légumes secs : un succès sur les marchés mondiaux

Pour un nombre croissant de producteurs canadiens, « légumes secs » veut aussi dire d'importantes cultures industrielles, riches en protéines et dont la place grandit sur les marchés d'exportation.

Le secteur des légumes secs est un des secteurs agricoles qui progressent le plus rapidement au Canada. La production totale de 1984 a atteint environ 215 000 tonnes, dont plus de 184 000 ont été exportées, rapportant environ 80 millions de dollars.

L'Ontario cultive principalement des haricots blancs qui sont exportés surtout vers le Royaume-Uni. La Saskatchewan est le plus grand producteur de lentilles. L'Europe continentale en est un gros consommateur bien que des pays d'Amérique du Sud constituent également d'importants débouchés pour cette province. Le Manitoba est le plus grand producteur de pois dont Cuba est de loin le plus gros acheteur.

Très populaire, elle ne connaît pas de frontière



Agriculture Canada

La vache laitière du Canada est en demande. En 1984, nous avons en effet exporté 22 000 têtes de ces bovins dans 22 pays, ce qui représente une somme de près de 40 millions de dollars. Parmi les principales races vendues figurent les Holstein, Jersey, Ayrshire et Brown Swiss. Ces exportations ont été orientées principalement vers les États-Unis, le Mexique, la France et la Corée du Sud.

Nos pommes ont acquis une réputation enviable

Les producteurs de pommes ont de bonnes raisons d'être optimistes. La récolte de 1985 est plus abondante et meilleure que celle de l'année précédente. Cela laisse donc prévoir une augmentation des ventes tant sur les marchés intérieur qu'extérieur.

Plus de 50 000 tonnes de pommes canadiennes, d'une valeur approximative de 8,25 millions de dollars, ont été exportées vers 30 pays au cours de l'année 1984. La part de la Colombie-Britannique, une des provinces qui produisent le plus de pommes au pays, s'est élevée à 70 % de la totalité de nos exportations.

Du symbole national au marché international

Soixante-dix pour cent des consommateurs de sirop d'érable dans le monde entier choisissent un produit canadien.

Deux millions de gallons de sirop d'érable, d'une valeur de 30 millions de dollars, sont produits chaque année au Canada. Environ 90 % de la production canadienne provient du Québec qui exporte surtout aux États-Unis, au Royaume-Uni, en Suède, au Danemark, au Japon et en Allemagne de l'Ouest.

Douce ou forte, on la retrouve sur toutes les tables

Le Canada est le premier exportateur mondial de graines de moutarde. Sa production annuelle, concentrée dans les Prairies, est supérieure à 100 000 tonnes et sa valeur dépasse 40 millions de dollars.

Environ 80 % des graines produites sont exportées. Les longues journées chaudes, les nuits froides et l'humidité appropriée de notre climat favorisent la production de ces graines de qualité, de réputation mondiale.

Nous cultivons trois types de moutarde. La moutarde blanche, la plus courante, utilisée dans les hot-dogs et les hamburgers, constitue, à elle seule, la moitié de la production canadienne de moutarde.

Cependant les producteurs cultivent également la moutarde brune ainsi que la moutarde noire pour satisfaire aux commandes passées par le Japon et l'Europe.

Environ 95 % de la moutarde brune est vendue au Japon tandis qu'une grande partie de la moutarde noire, plus forte, est vendue aux transformateurs français.

Produits avicoles : petit poulet deviendra grand



Agriculture Canada

Plus de 7 000 poussins, six heures seulement après leur naissance, ont été lestement déposés à bord d'un avion Beech 18 à l'aéroport international de Toronto, première étape de leur voyage à destination de Madrid, en Espagne. Le Canada présente l'avantage d'occuper 25 % du marché mondial des œufs blancs, environ 10 % du marché mondial du poulet à rôti et 5 % du marché des œufs bruns. En 1984, près de 2,5 millions de poussins, une valeur de 11 millions de dollars, ont été exportés dans 35 pays.

Cheddar : aliment de renom

Les fromages canadiens préparés à partir de lait de qualité supérieure sont tous connus à travers le monde. Mais notre cheddar est incontestablement le plus réputé.

En 1984, près de 3 900 tonnes de cheddar ont été exportées dans le monde entier, dont près de 2 800 tonnes vers le Royaume-Uni. De plus petites quantités ont été vendues à des pays comme les États-Unis, Trinité-et-Tobago et l'Algérie.

Récemment, la Manitoba Dairy Co-operative, de Winnipeg, a négocié sa première grosse vente de cheddar avec le Japon. La quantité totale expédiée dépasse 180 tonnes, réparties en 10 chargements.

Des entreprises laitières québécoises ont aussi signé récemment d'importants contrats d'exportation de cheddar.

D'ici la fin de l'année, on en aura vendu 5 000 tonnes à l'Algérie, 900 tonnes au Japon et 600 tonnes à Trinité-et-Tobago.